

FORO  
*“DIÁLOGOS TERRITORIALES:  
TEJIENDO ALIANZAS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE CIUDADES SOSTENIBLES Y RESILIENTES”*

PERFILES CONFERENCISTAS DÍA 1



**Paula Douat Corredor**  
*Gerente COP 16 Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible*

Profesional en Ingeniería Industrial con énfasis en Negocios Internacionales y Maestría en Management de Organizaciones Deportivas. Más de 20 años de experiencia participando en diversos proyectos de alto impacto en posiciones gerenciales y directivas siendo gestora y liderando las fases de implementación puesta en marcha de los mismos. Durante los últimos 4 años en ProColombia, Paula dirigió el proyecto de la participación de Colombia en la Expo Universal de Dubái.



**Hernando García Martínez**  
*Director General Instituto de Investigación de Recursos Biológicos Alexander von Humboldt*

Biólogo con maestría en Ecología de la Universidad Autónoma de Barcelona. Cuenta con una amplia experiencia en cargos directivos orientados a la gestión de la ciencia, la investigación y gestión de proyectos que han permitido la toma de decisiones informada en gobierno, empresa privada y sociedad para la conservación de la biodiversidad. Cuenta con una experiencia de más de 20 años en investigación y trabajo con equipos interdisciplinarios relacionados con las ciencias de la biodiversidad. Tras un recorrido de 14 años vinculado al Instituto Humboldt, actualmente es el Director General del Instituto Humboldt.



**Gustavo Adolfo Carrión Barrero**  
**Director de Ordenamiento Ambiental Territorial y Sistema Nacional Ambiental (SINA)**

Ingeniero Catastral y Geodesta de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas y especialista en Planificación Regional de la universidad de los Andes. Experto en temas de ordenamiento territorial, integración regional, planeación ambiental, gestión del riesgo y cambio climático.



**Fernando Páez**  
**Director WRI Colombia**

Fernando es Master Business Administration de la Universidad del Rey Juan Carlos de España; Especialista en Administración de la Calidad y la Productividad de la Universidad del Valle de Cali y Administrador Público egresado de la Escuela Superior de Administración Pública de Bogotá, también adelantó estudios en Administración de Gobiernos Municipales con la Unión Iberoamericana de Municipalistas de España. Desempeñó diversos cargos en la administración pública local y nacional de Colombia como Subdirector de Inversión Pública del Departamento Administrativo de Planeación de Bogotá; Subgerente y Gerente General de TransMilenio.



**Alejandro González Valencia**  
**Director Ejecutivo ICLEI Colombia:**

Ingeniero ambiental, especialista en Derecho de Medio Ambiente, magister en Planeación Urbano Regional y candidato a doctor en Sostenibilidad. Ha trabajado en el sector público como Subsecretario de Medio Ambiente de Medellín, Subdirector Ambiental del Área Metropolitana del Valle de Aburrá y como Director General de Corantioquia.



**Natalia Castañeda**

**Directora de Medio Ambiente Asocapitales**

Geógrafa egresada de la Universidad Nacional de Colombia, con estudios de posgrado en políticas e instrumentos de gestión y planificación territorial de la Universidad Nacional de Colombia y el Lincoln Institute of Land Policy. Magister en Gerencia Ambiental de la Universidad de los Andes. Ha trabajado cerca de 15 años en temas de ordenamiento territorial, gestión del riesgo, hábitat urbano y sostenibilidad y gestión ambiental del territorio.



**Ghisliane Echeverry Prieto**

**Directora General del Instituto de Hidrología, meteorología y Estudios Ambientales, IDEAM**

Investigadora, es química y cuenta con una maestría en Ciencias en la Universidad del Valle, donde también finalizo un doctorado en Ciencias Ambientales. Ha liderado diferentes proyectos intersectoriales en el área ambiental, articulando, entre otros, sociedad civil, sectores productivos e instancias gubernamentales con redes de conocimiento de alcance internacional.



**Carolina Useche**

**Gerente Acción Climática WRI:**

Carolina es ecóloga de la Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá con Maestría en Manejo y Conservación de Bosques y Biodiversidad, graduada con Mención Honorífica del CATIE.

Sus temas de enfoque incluyen las estrategias para la mitigación de emisiones y la adaptación al cambio climático, la articulación con el gobierno nacional y los programas relacionados con la nueva economía para el Amazonas.



**Nelson Hernández Marulanda**  
**Coordinador de intervención prospectiva**  
**Unidad Nacional para la Gestión de Riesgos de Desastres**  
Zootecnista de la Universidad Nacional de Colombia, Magíster en Ciencias Agropecuarias de la Universidad de Chile. Posee el título de Especialista en Prevención, Reducción y Atención de Desastres de la Universidad Católica de Manizales. Fue Director Nacional de Gestión del Riesgo de la Sociedad Nacional de la Cruz Roja Chilena. Se desempeña como Profesional Especializado de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD). Actualmente coordina la línea de intervención prospectiva de la Subdirección para la Reducción del Riesgo.



**Diana Mendoza González**  
**Dirección de Ambiente y Desarrollo Sostenible DNP**  
Profesional especializado en gestión del riesgo de desastres de la Dirección de Ambiente y Desarrollo Sostenible del Departamento Nacional de Planeación. Líder técnico del del Índice Municipal de Riesgo de Desastres Ajustado por Capacidades. Ingeniera topográfica, magister en Ciencias de la Tierra con más de 20 años en procesos de gestión del riesgo de desastres con especialidad en conocimiento del riesgo de desastres y del clima.



**Ruth Maritza Quevedo Fique**  
**Directora Ejecutiva**  
**Comisión de Regulación de Agua Potable y Saneamiento Básico – CRA**  
Economista de la Universidad Nacional de Colombia, candidata a magister en Ordenamiento Urbano Regional de la misma universidad. Experta Comisionada de la Comisión de Regulación de Agua Potable y Saneamiento Básico. Ha sido investigadora de las economías de los sectores populares y se ha desempeñado como subdirectora de aprovechamiento de la Unidad Administrativa Especial de Servicios Públicos en Bogotá, así como vicepresidenta de conexión y experiencias de Innpulsa Colombia.

	<p><b>Andrea Carolina Marú Ruiz</b> Asesora de la Dirección Técnica de Gestión de Aseo de la Superintendencia de Servicios Públicos Domiciliarios.</p> <p>Ingeniera Civil e Ingeniera Ambiental de la Universidad de los Andes. Cuenta con una Maestría en Ingeniería Civil, con énfasis en Recursos Hídricos e Hidroinformática de la misma universidad y, adicionalmente, con una especialización en Derecho Ambiental de la Universidad del Rosario. Tiene experiencia en el sector público relacionado con el servicio público domiciliario de aseo.</p>
	<p><b>Javier Moreno</b> <b>Consultor Medio Ambiente Asocapitales</b></p> <p>Ingeniero industrial, MBA y especialista en planificación regional con amplia experiencia en políticas públicas, planes y programas sectoriales de agua, saneamiento y gestión integral de residuos sólidos a nivel nacional y territorial. Experto en regulación de los servicios públicos de acueducto, alcantarillado y aseo.</p>

## PERFILES CONFERENCISTAS DÍA 2

	<p><b>Carolina Díaz Giraldo</b> <b>Directora de Ambiente y Desarrollo Sostenible DNP</b></p> <p>Es Administradora Ambiental con Maestría en Desarrollo y Medio Ambiente, con más de 15 años de experiencia en temas de Cambio Climático, Gestión del Riesgo de Desastres, y Desarrollo Sostenible. Estuvo por más de 7 años con el Banco Mundial apoyando en la consolidación de la política de gestión del riesgo y adaptación al cambio climático en América Latina y el Caribe; y con otros organismos multilaterales en la Unión Europea, la GIZ, y la Comunidad Andina. Ha logrado, entre otros, la formulación de diversas políticas públicas de relevancia para el sector; la incorporación de criterios de riesgo y clima en el ciclo de la inversión pública.</p>
---	--



**Natalia Arango**  
**Directora Ejecutiva Fondo Acción**

Cuenta con una Maestría en Ciencias en Ecología Evolutiva de la Universidad de Florida y una Licenciatura en Biología de la Conservación de la Universidad del Valle. Más de 14 años en Fondo Acción. En su rol actual, lidera el direccionamiento estratégico de la entidad. Ha trabajado principalmente en organizaciones privadas y de la sociedad civil y en centros de investigación. Trabajó en The Nature Conservancy y el Instituto de Investigación de Recursos Biológicos Alexander von Humboldt.



**Guillermo Rudas Lleras**

Economista de la Universidad Externado de Colombia y Magíster en Economía Ambiental y de los Recursos Naturales de University College London. Profesor titular del Departamento de Economía de la Universidad Javeriana por más de 25 años. Ha trabajado en el Instituto Alexander von Humboldt, en Patrimonio Natural – Fondo de Apoyo a la Biodiversidad y las Áreas Protegidas en Colombia y ha sido consultor de la Unidad Técnica de Ozono, Cifras & Conceptos, de la CAF y del Banco Mundial. Fue miembro del Consejo Directivo del Instituto de Estudios Ambientales IDEA de la Universidad Nacional de Colombia. Hace parte de la junta directiva de Econometría Consultores, Foro Nacional Ambiental y del Centro de Estudios Manuel Ramírez.



**José Alejandro Bayona**  
**Asesor Senior del Hub para los Países Andinos  
 ONU-HABITAT**

Experto con más de 25 años de experiencia en diseño e implementación de políticas públicas en Colombia. Ha ocupado roles directivos en instituciones como el Departamento Nacional de Planeación y la Agencia para la Renovación de Territorio. Actualmente, como Asesor Senior de ONU Hábitat HUB Países Andinos, aportando su vasto conocimiento para abordar desafíos en áreas como el ordenamiento territorial y el desarrollo urbano, promoviendo estrategias efectivas para reducir la pobreza y promover el desarrollo sostenible.



**Jairo Enrique Bárcenas Sandoval**  
**Coordinador Proyecto Gestión del Riesgo de Desastres PNUD**

Magíster en Gestión del Riesgo y Desarrollo Especialista en Ingeniería Ambiental, Especialista en Evaluación Social de Proyectos Especialista en Gerencia Financiera Especialista en Políticas del Suelo y Mercado Inmobiliario, con estudios en Planificación Urbana y reajuste de terrenos en la Universidad de Obihiro-Japon. Director del proyecto GIRTEC en el PNUD. Ex director de Desarrollo Territorial del Ministerio de Ambiente, Vivienda y Desarrollo Territorial.



**Yamil Abdala Mesa - Oficial de Cooperación de la Delegación de la Unión Europea en Colombia**

Más de 20 años de experiencia en el diseño, implementación y gestión de proyectos de desarrollo desde la sociedad civil, la banca multilateral y la cooperación internacional. He liderado iniciativas y diálogos políticos para apoyar al gobierno, las organizaciones de la sociedad civil y las comunidades para reducir la pobreza y la desigualdad a través de la atención al desplazamiento y la migración, la construcción de la paz, el desarrollo empresarial sostenible y la digitalización.



**Michela Espinosa**  
**Especialista Senior Alimentación y Lucha contra la Malnutrición at Organización Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura FAO**

Es Economista de la Universidad Externado de Colombia, cuenta con un posgrado en Seguridad Social de la misma universidad y un master en Estudios Políticos de la Pontificia Universidad Javeriana. Se desempeñó como Coordinadora de Proyecto, coordinadora de asistencia técnica y consultor nacional asistente técnico para la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura de la FAO, fue Coordinadora Nacional de Proyecto para el Programa Mundial de Alimentos y fue Asesora Subdirección General y Subdirectora de Seguridad Alimentaria y Nutricional para el Departamento Prosperidad Social. En FAO desde el año 2016



**Dean Ciria – Lead Urban Specialist Banco Mundial**

Actualmente radicado en la Ciudad de México, Dean Ciria lidera el programa de desarrollo sostenible del Banco Mundial para México y Colombia que abarca agricultura, medio ambiente, inclusión social, desarrollo urbano y agua. Antes de ocupar este cargo, Dean fue líder mundial del Banco Mundial en materia de vivienda y pobreza urbana y ha ocupado varios puestos de liderazgo en el área de desarrollo urbano del Banco. Ha vivido en Brasil, Vietnam y Kenia en sus funciones en el Banco Mundial y ha trabajado en muchos países de América Latina, Europa y Asia Central, África Subsahariana y Asia Oriental.



**MARTHA PATRICIA CASTILLO** - Especialista de la Gerencia de Acción Climática y Biodiversidad de la CAF.

Economista y Master en Economía del Medio Ambiente y Recursos Naturales. Ha trabajado en el tema de cambio climático desde hace más de 20 años. Actualmente es parte de la Gerencia de Acción Climática y Biodiversidad Positiva de CAF, desde donde ha impulsado los temas de acción climática y ciudades.